

## Verband unabhängiger Vermögensverwalter e.V. am Hans-Baldung-Gymnasium in Schwäbisch Gmünd



**Praxiskontakt vom 07.07.2015**

**"Finanzmärkte und ihre 'Auswüchse' waren ein interessantes Thema. Es war eine informative, gut strukturierte und verständliche Veranstaltung."**

Zitat des Lehrers am HBG in Schwäbisch Gmünd, vom 13.07.2015.

**Bericht:**

Am 07.07.2015 fand die Unterrichtseinheit im Rahmen des Handelsblatt-Projekts in Form einer Doppelstunde für die angehenden Abiturienten des Hans-Baldung-Gymnasiums in Schwäbisch Gmünd statt.

Ermöglicht wurde dies durch die Wirtschaftsfachschaft und die Initiative Handelsblatt macht Schule in Zusammenarbeit mit dem Verband unabhängiger Vermögensverwalter. Referent Thomas Wüst,

Geschäftsführer der Valorvest Vermögensverwaltung, referierte vor HBG-Schülern des Wirtschafts- und GK-Kurses über verschiedene Geldanlageformen, vom Sparbuch bis zum Aktienfonds. Dabei wurden neben dem Lebensphasenmodell auch verschiedene Anlagemöglichkeiten, wie Geldmarktanlagen, Anleihen, Aktien, Gold und Immobilien vorgestellt. Auf speziellen Wunsch wurden dabei auch die Themen Geldpolitik der Notenbanken und Börsenhandel vertieft.

In einem Exkurs wurde die Bewertung von Aktien anhand dem Kurs-Gewinn-Verhältnis gemeinsam mit den Schülern erarbeitet – auch mit Hilfe des Einsatzes einer aktuellen Handelsblatt-Ausgabe. Das magische Dreieck der Geldanlage wurde ebenfalls vorgestellt und mit den Schülern die daraus resultierenden Zielkonflikte diskutiert. Zum Schluss wurde noch auf die Gefahren des „Grauen Kapitalmarkts“ hingewiesen.

Die Schüler zeigten sich trotz brütender Hitze sehr interessiert, was durch zahlreiche Fragen während des Vortrags auch belegt wurde. Der Raumtemperatur entsprechend hat ein Schüler zum Schluss auch noch nach einem heißen Tipp am Aktienmarkt gefragt. Hier verwies der Referent jedoch auf die zahlreichen Beratungsangebote, die auch die Schüler in diesem Zusammenhang nutzen sollten: „Eine Vermögensberatung sollte nie auf heißen Tipps basieren, sondern muss immer die individuelle Lebenssituation des Anlegers, dessen Anlagehorizont und Risikoneigung sowie dessen Risikotragfähigkeit in den Mittelpunkt stellen.“

Als Unternehmer sieht Thomas Wüst sich auch in der gesellschaftlichen Verantwortung, seine langjährige Erfahrung im Wertpapiergeschäft mit Schülern zu teilen, um auf diese Weise zu einer Verbesserung der finanziellen Allgemeinbildung in Deutschland beizutragen. Daher war es für ihn eine Selbstverständlichkeit bei dem Projekt „Handelsblatt macht Schule“ aktiv als Referent mitzuwirken.

Mehr unter: [http://www.hans-baldung-gymnasium.de/index.php?id=240&tx\\_ttnews\[tt\\_news\]=217&cHash=28b762ca937dfc3df177d9b4471e5a85](http://www.hans-baldung-gymnasium.de/index.php?id=240&tx_ttnews[tt_news]=217&cHash=28b762ca937dfc3df177d9b4471e5a85)

**Name Referent:** Thomas Wüst

**Job:** Geschäftsführer bei Valorvest Vermögensverwaltung / VuV e.V.

**Karriere:** Studium an der Berufsakademie zum Diplom-Betriebswirt (BA), Fachrichtung Bank; 1992 -1995 Vermögensberater mit Schwerpunkt im Wertpapiergeschäft bei einer öffentlich-rechtlichen Bank; 2000 Vermögensverwaltung für Privatkunden, Stiftungen und Unternehmen; Finanzportfolioverwalter für das aktive und individuelle Management von Wertpapierdepots; 2009 Abteilungsdirektor in einer Geschäftsbank; seit 2011 gemeinsam mit drei Partnern als Gründungsgesellschafter und Geschäftsführer bei der Valorvest Vermögensverwaltung in Stuttgart tätig

[zurück zur Übersicht](#)